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青年报记者 张逸麟

本报讯 被看做是“人类最后一
道屏障”的柯洁终于坐到了AlphaGo
的对面，昨天是人机大战第二季三番
棋的首战，执黑的柯洁经过289手的
鏖战，最终以1/4子的最微小差距遗
憾落败，人类围棋第一高手仍难以攀
越人工智能的高山。

昨天的对决柯洁猜到黑棋先行，
第三手就祭出近期屡屡尝试的三三，
第七手直接点AlphaGo的星位角，而
这本是AlphaGo创造的棋路，柯洁祭
出“师夷长技以制夷”以及“先捞后
洗”的战略来抗衡强大的人工智能，
显示了这几个月他一直做着精心的
准备。然而AlphaGo虽然还是屡屡展
现非凡构思，两步超出人类思维的下
法令柯洁步履艰难。转入收官阶段，
柯洁的败势越来越明显，但逆境中的
柯洁没有放弃，他竭尽全力在各处寻
求便宜，显示出人类第一高手的技
艺，可依旧无法撼动AlphaGo的优势，
虽然最终只有1/4的差距，但看起来
确实柯洁难以逾越的鸿沟。

昨天的对决柯洁耗时2小时46

分43秒，AlphaGo仅耗时1小时30分
54秒。在比赛现场挂牌讲解的常昊
认为，柯洁昨天的表现已经非常好
了，但在有些细节上，AlphaGo的棋力
非常惊人，看得出软件的升级能力太
强大。5月25日双方将进行第二盘
的较量，看似对柯洁来说是背水一
战，但其实三番棋只要赢下一局，也
将是棋坛的盛事。

当然柯洁也早已有了全负的觉
悟，就在比赛前夜，柯洁在微博上留
下了一篇文章，其中写道：“我相信未
来是属于人工智能的。可它始终都
是冷冰冰的机器，与人类相比，我感
觉不到它对围棋的热情和热爱……
我会我用所有的热情去与它做最后
的对决，不管面对再强大的对手——
我也绝不会后退！至少这最后一次
……”这次的人机大战也引进了极
大的关注，比如傅园慧等多名体坛
人士都为柯洁助威，也有像王思聪
这样留下了嘲讽，王思聪在这篇文
章的留言中写道：“哟，当时李（世
石）和 Alphago 下的时候，你那嚣张
劲儿哪儿去了？”足见人机大战第二
季的火爆程度。

青年报记者 张逸麟

本报讯 今晚，亚冠赛场上将第
一次出现中国德比，上海上港将在主
场八万人迎来江苏苏宁的挑战。没
有了联赛U23和三外援政策的束缚，
上港和苏宁都将排出最强阵容，而双
方都拥有亚洲俱乐部最顶尖的锋线，
彼此的对撞势必精彩。

博阿斯：首回合不希望丢球
以博阿斯的习惯，每次主场赛前

的场地适应都放在上午进行，不过由
于近来赛程紧密，昨天上午上港依旧
没有去八万人适应场地，而是留在了
世纪公园的训练基地，这倒也很好地
避免了下午的一场大雨。上一轮中
超在虹口击败申花，对于上港全队的
士气是一种很好的鼓舞，在博阿斯看
来，目前球队状况非常好。

“过去三天里，我们做好了比赛
准备，虽然时间不多，但是球员在心
理和体能上做了很好的恢复，”博阿
斯在昨天下午的赛前发布会上说，

“尤其心理上因为德比赢下了比赛，
大家精神状态面貌都不错。”本赛季
上港在主场战绩斐然，博阿斯也希望
今晚的比赛能维持之前上港在主场
的出色状态。

由于是以小组第二的身份出线，
上港在淘汰赛将先主后客，博阿斯很
清楚苏宁的攻击力不容小觑，但他仍

期待上港能在主场保持0丢球。“针
对亚冠淘汰赛，我们没有什么特殊的
战术安排，目前为止我们打法和技战
术一直保持这样，”博阿斯说，“我们
要根据第一回合结果决定第二回合
策略，明晚的比赛，不丢球是很重要
的，等明晚的比赛之后，我们才会去
想第二回合的客场比赛。”之前上港
在亚冠小组赛的3个主场都赢了球，
但3场比赛也都丢了球，面对特谢拉
和马丁内斯锋线组合，上港面临的考
验可不小。

崔龙洙：要证明我们最强
值得一提的是，昨天上港训练场

上也出现了于海的身影，由于膝盖韧
带的伤势，于海已经缺席了多场比赛，
不过昨天训练中，于海还是参加了全
队的合练，而且看上去身体情况很不
错。至于近来同样因伤缺阵的苏宁大
将吴曦，昨天也已经随队训练，崔龙洙
也透露，吴曦虽然没有恢复到百分百
状态，但还是有出战的可能。

在亚冠，中国德比是首次上演，
但韩国德比却经常出现，对此曾有过
经历的崔龙洙表示，“当两支韩国球
队在亚冠相遇时，碰撞会比联赛更激
烈，但最后我都获取了想要的结果，”
崔龙洙说，“锋线组合是上港赖以生
存的法宝，我想他们应该想在首回合
杀死对手，但这是180分钟的对决，
我相信我们会成为笑到最后的人。”

中国德比今晚亮相亚冠

人机大战第二季，柯洁首战惜败
■天下体育

青年报见习记者 周阳

本报讯 时隔12年，体博会回归
上海。昨天，2017年（第35届）中国
国际体育用品博览会在国家会展中
心开幕。本届体博会共使用七个展
馆，展区面积相比去年增加了30%，
1500家企业参展规模也创下行业新
高峰。

据了解，为顺应行业发展趋势，
满足展商参展需求，今年体博会对展
区划分进行了微调。打造了商用与

家用健身器材以及配件、全民健身路
径器材以及运动康复按摩等五大展
区，根据各行业的特点再细分，并配
合室内外活动专区。

值得一提的是，体博会的重磅活
动－论坛板块内容，相比往届也备受
瞩目。近年来，论坛板块一直采用“一
个高峰论坛加健身、场馆两个专业分
论坛”模式。今年则在原有基础上，细
分产业领域，拓展为职业健身教练论
坛、运动员创业创新论坛等“3＋N”形
式，引发业内和专业群众关注。

2017中国国际体博会登陆申城

青年报见习记者 周阳

本报讯 日出东方，南风弄潮。5
月20日，南码头路街道第二届社区
体育节在浦东中学操场盛大开幕。
本次体育节的开幕式表演，既有将舞
蹈、健身操与击扁鼓相结合演绎的南
风扁鼓，以及婀娜多姿的集体健身舞

和刚劲有力的军体拳表演，也有由学
生带来的花样跳绳表演。

据悉，这场全民运动的盛典吸引
了来自浦东南码头路街道共34支社
区代表队参与其中。此次体育节的
成功举行，为居民提供了一个社区间
相互交流的平台，也将助推南码头这
片温馨港湾焕发出新的生命力。

南码头路街道社区体育节开幕

中国棋手柯洁在比赛结束后。 新华社 图


